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Encuentro bilateral analizó los 
desafios para Chile y Bolivia 
Autoridades se congregaron en Arica para discutir temáticas como la frontera, el contrabando y el tráfico entre 
otras. Gobernador regional manifestó la importancia de lograr acuerdos que beneficien a ambas naciones. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoOestrellaarica.cl 

C reafirmar los lazos 
históricos que unen 

a ambos países, así como 
fortalecer el desarrollo 
compartido, se efectuó el 
XVII Comité de Integra- 
ción Fronterizo Chile- Boli- 

via, encuentro que contó 
con autoridades regiona- 
les e internacionales. 

En la ocasión se levantó 
una jornada de trabajo me- 
diante subcomisiones, en 
las que se abordaron temá- 
ticas como control fronteri- 
zo, contrabando, salud, 
educación y otras. “Nosolo 
seretoman trabajos del pa- 
sado, sino también se ini- 
cian nuevas ideas con una 
visión de mediano y largo 
plazo, con el objetivo desa- 
car adelante, no solamente 
aArica, Chile, sino también 

a Bolivia”, dijo el goberna- 
dor regional Diego Paco. 

La autoridad comentó 
que son múltiples los desa- 
fíos que planteó la jorna- 
da, pero el más importan- 
te tiene relación con la 

frontera. “Tenemos un pa- 
so integrado y tenemos 
que seguir avanzando ha- 
cia el desarrollo con un pa- 

on el propósito de 
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EL GOBERNADOR REGIONAL DIO LA BIENVENIDA A LAS AUTORIDADES PARTICIPANTES DEL COMITÉ DE INTEGRACIÓN FRONTERIZO. 

so ágil, pero también pen- 
sando en el contrabando y 
el narcotráfico fronterizo. 
Tenemos quetener arti 
lación, coordinación y 
mantener la misma comu- 

nicación. Bajo ningún 
punto de vista queremos 
desplazar el tratado, sino 
más bien, queremos apro- 
vechar todo esto para for- 
talecer lo que hoy estamos 

  

haciendo”. 

Paco destacó que exis- 
ten además otros temas de 

interés con el vecino país, 
como el terreno cedido a 

Bolivia en concesión gra- 

tuita para su oleoducto en 
1958, ubicado en Azola 

con Diego Portales. “Sabe- 
mos que hay un trabajo 
previo, pero es muy im- 
portante recuperar tam- 

bién espacios públicos pa- 
ra poder generar infraes- 
tructura abierta para toda 
lacomunidad”. 

El viceministro de Relacio- 
nes Exteriores de Bolivi 
Esteban Catarina, expresó 
que desde el año 1997 se 
estableció este comité. 

  

“Llevamos a cabo una 
agenda positiva, una hoja 
de ruta para ver cómo po- 
demos cumplir esta de- 
manda, plantear solucio- 
nes bastante pragmáticas 
en beneficio de ambos paí- 
ses”. 

La autoridad valoró 
avances alcanzados en Chi- 
le como el poder homolo- 
garla licencia de conducir, 

facilitar la integración 
24)7en la fronteracon Ari- 
ca, entre otras materias. 
“Otro tema que es bastan- 
te posible es establecer un 
memorándum, quevamos 
a firmarel 6 deagosto si es 
posible, sobre nuestras 
aguas internacionales. Vi- 
vimos una crisis climática 
y en eso, ambos países nos 
vamos a plantear una 
agenda para poder trabajar 
en las aguas internaciona- 
les de manera transparen- 
te, ética, y obviamente ba- 
sada en los convenios in- 
ternacionales”. 

En ese sentido, explicó 
que se trata de un estudio 
diagnóstico de cómo están 
los subcaudales, así como 
un segundo elemento que 
analiza de qué manera los 
humedales están siendo 
afectados. “¿Cómo pode- 
mos hacer una agenda 
conjunta para no seguir 
afectando ello? Porque si 
afectamos los humedales 
delas aguas transfrontez 
zas, afectamos el desarro- 
llo productivo de ambas 
poblaciones. Entonces, 
queremos ver, encontrar 
soluciones, y ese es el obje- 
tivo que vamos a iniciar 

   

  

justamente con este me- 
morándum”, finalizó. 

  

    EL DIRECTOR (S) DEL HOSPITAL DIO A CONOCER LA CUENTA PÚBLICA. 

SERVICIO DESALJO 

Hospital 

El Hospital Regional Dr. 
Juan Noé de Arica presen- 
tó su cuenta pública, ins- 
tancia en que el director 
(S), Alfredo Figueroa desta- 
có los avances en la aten- 
ción de salud, con un au- 
mento en el número de 
prestaciones entregadas a 
las personas usuarias, así 
como mejoras en infraes- 
tructura, equipamiento y 
gestión hospitalaria. Ade- 
más, valoró el trabajo del 

  

destacó prestaciones y 
avances en su cuenta pública 

equipo hospitalario y pro- 
yectó nuevas prioridades 
para el 2025. 

“Los hitos más impor- 
tantes dela cuenta pública 
tienen que ver con la pro- 
ducción institucional, el 
cumplimiento de las ga- 
rantías explicitas de salud 
(GES)y el desarrollo de dis- 
tintas iniciativas de inver- 
sión, que buscan mejorar 
la atención de nuestros 
usuarios”, dijo Figueroa. 

También destacó el 
compromiso del equipo hu- 
mano del hospital. “Las ac- 
ciones que han emprendi- 
do nuestros funcionarios, 
quienes con su trabajo, su 
dedicación y su corazón 
contribuyeron a mejorar el 
bienestar y recuperar la sa- 
lud delas personas de la re- 
gión de Arica y Parinacota”. 

Entrelos logros más re- 
levantes se mencionó la 
adquisición de equipa- 

miento para procedimien- 
tos deendoscopía, el forta- 
lecimiento de la donación 

voluntaria de sangre, y las 
felicitaciones recibidas por 
la Unidad de Cuidados Pa- 
liativos. También destacó 
el avance tecnológico del 
laboratorio clínico y el tra- 
bajo colaborativo con or- 
ganizaciones de la socie- 
dad civil, como parte de 
una gestión más abierta y 
participativa.
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